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令和 3 年度第 5 回出雲市スポーツ振興審議会 議事録 

 

１．開催日時   令和 3年 11月 25日（木）10：00～11：30 

 

２．開催場所   出雲市役所 4階 共済会会議室 

 

３．出 席 者   

（委 員）  

 会長  成相 善美  （出雲市体育協会会長） 

  副会長 安喰 公美  （レクリエーションスポーツ代表） 

  委員  青木 敏章  （出雲市体育協会副会長） 

大森 正義  （出雲市スポーツ少年団本部長） 

久家  彰  （出雲市生涯学習委員） 

佐々木由紀子 （出雲市スポーツ推進委員） 

手銭 俊夫  （出雲市小学校体育連盟会長） 

野津 修一  （出雲市身障者福祉協会副会長） 

三島 武司  （出雲市教育委員会副教育長） 

矢田 栄子  （特定非営利活動法人出雲スポーツ振興２１事務局長） 

                       （10名） 

※欠席者 5名（天根佑介委員、水津則義委員、寺本淳一委員、藤江勲委員、山根千

恵美委員） 

（事務局） 

        三代  均 （市民文化部長） 

        矢田 和則 （文化スポーツ課長） 

        今岡 正樹 （文化スポーツ課課長補佐） 

        原 彩恵子 （文化スポーツ課スポーツ振興係副主任） 

        小村 修平 （文化スポーツ課スポーツ振興係主事） 

                              （5名） 

４．会議内容 

 

（１）成相会長挨拶 

皆さんおはようございます。 

早いもので、第 5回の振興審議会ということで、皆様に御意見をいただきながら

進めて参りたいと思う。 

この間、ディオッサ出雲の堺監督の話を聞く機会があった。結果が出なければ監

督は解雇されるということである。そのような中、自分たちで一生懸命サッカーを

して、皇后杯に出場できることとなり、向かっていっていると。いろいろと苦労は

あるが、選手も監督もみんながワクワクして取り組んでいけることを目指してやっ

ているという話を聞いた。スポーツ推進計画も、スポーツする者、見る者、市民の

皆様がワクワクしてできるような推進計画になっていけばいいと思っている。ぜひ

皆様の忌憚なき意見をいただきながら進めていきたいと思うので、よろしくお願い

する。 
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（２）議事 

 議事➀ 新計画（案）について 

（成相会長） 

 では、議題１、新計画（案）について、文化スポーツ課から説明をお願いする。 

  

（事務局：今岡補佐） 

新計画（案）（資料１）について説明 

 

（成相会長） 

 ただいま事務局から、新計画（案）について説明があったが、委員の皆様から、

質問・意見等があるか。あれば挙手のうえ発言をお願いする。 

  

（三島委員） 

細かいところではあるが、注釈の※１※２はですます調となっており、※３以降

はである調となっているため、合わせたほうがよい。 

また、具体的施策の中で、わかりづらいと思ったところがあった。１４ページ「①

障がい者のスポーツ活動の推進」の「イ スポーツ交流の場の確保」がある。会場

を指しているのか、機会を指しているのか、受け止め方がいろいろあり、いろいろ

あっていいということであればそのままでもよいと思うが、少しわかりづらいのか

なというところがある。 

「②多様性を認め合うスポーツ活動の推進」について、なんとなくはわかるが、

他の項目が具体的にわかりやすく記載してある中で、この項目についてはどのよう

な内容か想像しにくい。少し言葉を補ったほうがよいのではないかと思う。 

 

（事務局：今岡補佐） 

  御意見ありがとうございます。 

  「スポーツ交流の場の確保」については、会場、機会どちらも意味するため、こ

のままとさせていただきたい。 

  「多様性を認め合うスポーツ活動の推進」については、もう少し具体がわかるよ

うな表現を検討する。 

  

（久家委員） 

  国の第２期スポーツ基本計画「スポーツを通じた共生社会等の実現」の中で、障

がい者が健常者と同様にスポーツに親しめる環境を整備するとうたってある。出雲

の場合は、障がい者と健常者が一緒にできるスポーツイベントが非常に少ない。 

２０３０年には島根県で全国障害者スポーツ大会があり、これから盛り上がってい

くし、新体育館もできるので、そういったイベント企画などをしたらよいのではな

いかと思う。２２ページの「②スポーツ団体間における連携の促進」の中に障がい

者と健常者の連携、スポーツ活性化について言葉として入れたらどうか。 

 

（成相会長） 

  事務局はいかがか。 

 

（事務局：矢田課長） 

 本審議会後、議会で素案を説明し、パブリックコメント実施というスケジュール
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となるため、いただいた御意見を踏まえた修正案については、成相会長に一任して

いただき進めさせていただきたいと思うが、その辺りも含めて御意見をお聞かせい

ただきたい。 

 

（成相会長） 

 事務局から説明があったが、修正案については私に一任ということでよろしいか。 

 

（矢田委員） 

 障がい者の皆さんのスポーツの機会については、文化スポーツ課だけでなく、福

祉推進課も関わっていると思うので、他の関係課と相談され、結果について、会長

へ一任するということで私はよいと思う。 

 

（成相会長） 

 いろいろと皆さんのチェックを受けたものが安心して出せると思っている。それ

では福祉推進課とも相談をしてということでお願いする。 

 

（事務局：矢田課長） 

 障がい者の皆さんの連携については、日ごろから福祉推進課と連携しながら活動

の取組をしている事例もあるため、方向性も一致すると思っている。 

 

（野津委員） 

 １２ページ「⑴ライフステージに応じたスポーツ活動の推進」において、「障が

い者」に区分し、と記載してあるが、実際には区分が無いため、取ったほうがよい。 

 

（事務局：今岡補佐） 

 承知した。 

 

（手銭委員） 

 今までの会議の流れで、ここまでまとまり、きちんとしたものができつつあると

思っている。今度は市民目線で出来上がったものを見ていった感想になるが、私も

先ほど野津委員から話があった区分が気になっている。年齢での区分に、急に「障

がい者」の区分が出てきているところや、「青少年後期（中学生～高校生）」までは、

発達段階に応じた細かい区分となっているが、一方「成年期（１９歳～６４歳）」

は非常にざっくりしている。自分は５０代であるが、１３ページ「成年期のスポー

ツ活動の推進」で何が該当するかと思うと、「ア 競技スポーツ」はさほど、「イ 生

涯スポーツ」、「ウ ニュースポーツ」は機会があれば、やはり自分が一番興味があ

るのは、「エ 健康増進、体力づくり」である。１９歳から２０代前半くらいだと、

「ア 競技スポーツ」、「イ 生涯スポーツ」などが該当するのでは。読んだ感覚とし

て、成年期は非常に幅広い区分分けにしてあるなと、結構大雑把だとイメージされ

る方もおられるのではないかと思った。 

 もう一つ、７ページの成果指標「⑴成人の週１回以上のスポーツ実施率」につい

ても、年齢幅が広いと思うが、目標は６５％で、週１回はこれくらい運動しなけれ

ばならないなと目標を持った。同時に、山陰島根は、夏場など気候がいいときはウ

ォーキングする方も結構おられるが、冬場、天候が悪いときにウォーキングや散歩

をしている人は部屋に閉じこもられ、スポーツ実施率も下がるのではないかと思う。
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出雲ならではの気象条件を考えると、目標は一律６５％を持つが、冬場のスポーツ

実施をする上では、屋根付きの施設があったり、都会では大型商業施設をウォーキ

ングコースに組み込んで、天候関係なく回れるということもあったりする。多伎地

区には屋根付きのグラウンドゴルフ場があり、冬だろうといつだろうと高齢者の方

が結構やっておられて、非常にいいことだと思う。目標値を季節ごとというわけで

はないが、細かく分析すると、実施率は下がるとか上がるとか、ここに載せるわけ

ではないが、調べてみてもらうのもいいのではないかと思う。 

 

 （成相会長） 

  商業施設を使うというのは、うまく理解を得られれば、冬場はすごくよいことだ

と思うが、いかがか。今はまだ難しいか。 

 

 （事務局：今岡補佐） 

  すでにイオンさんはやっておられ、全国的に展開されている。 

  

 （青木委員） 

  細かいところだが、１３ページ「④成年期のスポーツ活動の推進」「⑤高齢期の

スポーツ活動の推進」に掲載されているア～エまで、内容が一緒だが、順番が違う

というのは、重要性が違うからなのか。 

  それから、障がい者のところだが、１４ページ「②多様性を認め合うスポーツ活

動の推進」のフォントが違う。 

  注釈のフォントについて、サイズが違う。※１※２のサイズが大きい。※１※２

のほうが見やすいため、合わせたほうがよい。 

 

 （成相会長） 

  青木委員の指摘についてはよろしいか。 

 

（事務局：矢田課長） 

  承知した。 

 

 （事務局：今岡補佐） 

  説明の補足であるが、今朱書きになっている部分についても、最終的にはすべて

黒字にするので、御確認いただきたい。 

 

（成相会長） 

 ありがとうございました。議題は以上になるが、その他お気づきの点があるか。

何かあれば事務局に連絡していただければと思う。 

    

（三島委員） 

  先ほど少しあいまいな感じで終わったが、１２月の議会で提案されるということ

で、今話が出た修正点あるいは意見について、おそらくこの後作業に入って、暇は

ないと思うので、事務局から提案があったとおり、第６回審議会が予定されており、

新計画の最終案に対して発言する機会があるため、今出た修正案については、私は

事務局と会長に一任ということで事務的には進めていただいてよろしいと思う。 
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 （成相会長） 

  そのようにさせていただきたいと思う。よろしくお願いする。 

 

（事務局：矢田課長） 

 修正したものは、改めて皆様に事前にお送りしたいと思うので、よろしくお願い

する。 

 

（３）その他 

（事務局：今岡補佐） 

 参考資料（国の動向）について説明 

 

（事務局：矢田課長） 

 以上で第５回出雲市スポーツ振興審議会を終了する。 

 今後、議会が間もなく開催される。１２月議会を経て、パブリックコメントを約

１か月行い、ホームページ、各支所等で閲覧できるような形で、広く意見を求める。

意見があって、修正する必要があれば、第６回審議会で御報告させていただき、最

終案を作成、市長へ答申するという形でお願いしたいと思う。 

 本日はありがとうございました。 


